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应以开放的心态
接纳工位养殖现象

□张忠德

种“蕉绿”、养螃蟹、喂
锦鲤——打工人新的“上班
搭子”上线了。最近，各种
各样的工位养殖突然在社
交平台上火了起来，成为

“办公室团宠”，为单调的工
作空间注入了无限生机与
乐趣。

（6月19日本报4版）

工位养殖现象悄然兴
起，为打工人的心灵注入
了一抹清新的色彩。从水
培香蕉到养螃蟹，再到喂
锦鲤，这些看似简单的养
殖行为，实则蕴含了打工
人调节心情、寻找乐趣的积
极态度。

在这股潮流中，“禁止
蕉绿”香蕉尤为引人瞩目。
它以其独特的谐音寓意“拒
绝焦虑”，成为打工人的心

理慰藉。在快节奏、高压力
的工作环境下，人们需要寻
找一种方式来释放压力、调
整心态。而“禁止蕉绿”正
好满足了这一需求，它以一
种轻松幽默的方式告诉我
们：生活中不妨多点乐趣，
少些焦虑。

工位养殖现象也引发
人们的思考。从心理学角度
来看，工位养殖确实具有一
定的积极意义。它不仅能够
美化办公环境，提升工作舒
适度，更重要的是能够通过
与生命的互动来舒缓压力、
调节情绪。此外，它还能够
增强同事之间的交流与互
动，营造一种更加和谐的工
作氛围。

但我们也应该看到工
位养殖可能带来的问题。比
如，如果养殖不当可能会导

致办公环境卫生问题；如果
过分沉迷于养殖而忽略了
工作本身，则可能影响到工
作效率和职业发展。因此，
在享受工位养殖带来的乐
趣时，我们应该保持清醒的
头脑和理性的态度。既要充
分利用这种新的办公文化
现象来调节心情、提升工作
效率，又要避免其可能带来
的负面影响。

总的来说，工位养殖作
为一种新的办公文化现象，
我们应该以开放的心态去
接纳它，并在使用过程中不
断调整和完善，让它真正成
为我们工作生活中的一道
亮丽风景线。
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【议论纷纷】

@黄岩美 降温喷雾作为
一种新兴的消暑产品，确实能够
在短时间内给车主带来凉爽的
体验。但问题是，一秒降温的“神
器”却是“行走的煤气罐”。

@王红峰 降温一时爽，
安全更重要。车主们须慎用降
温喷雾，夏日不妨采用遮阳反
光板或停在树下等物理方式
给车辆降温更安全些。

微
话题

【本期话题】

“降温神器”引热议

天气渐热，暴晒后的汽车
秒变“蒸笼”，因此，不少人被
降温喷雾“种草”。摇一摇、喷
一喷，一秒降温、迅速制冷，对
此类“降温神器”，有人夸赞，
但也有人吐槽使用时隐患多
多。对此，你怎么看？

观点
1+1

精心准备，有效应对不利天气
□刘根生

18日，市气象台官宣，
南通今日正式入梅。这也
意味着，阳光无限量放送的
日子暂时告一段落，通城接
下来将进入多阴雨模式。

（6月19日本报3版）

梅雨是长江中下游地
区特有的天气现象，一般出
现在春末夏初。从历史统
计来看，南通常年入梅时间
为 6 月 18 日，出梅时间为 7
月 13 日，平均梅雨天数为
25天。虽然今年7月上旬中
后期南通即可出梅，出梅时
间也偏早，但是气象部门表

示，今年我市的梅雨量为
300～400毫米，明显较常年
偏多。因此，相关部门不能
麻痹大意，要通过精心准
备，主动防范入梅以后过度
降雨形成的不利天气。

虽然依托先进的技术
手段，可以进行相对准确的
天气预报，但是天气的变化
具有不确定性，必要的准备
工作必须及时到位。因此，
一方面，对防汛排涝的基础
设施和设备要进行认真检
修，同时备足备齐易损零部
件以备不时之需，确保这些
设施和设备在关键时刻能

发挥作用；另一方面，救灾
物资和生活物资要有一定
的储备，以便在汛情或灾情
发生时，人民群众的日常生
活不受影响。

汛情和灾情可能不来，
但是应对汛情和灾情的准
备不能没有。只要相关部
门 能 够 在 思 想 上 重 视 起
来，提前做好应对梅雨期
间不利天气的准备工作，
即便是发生汛情或灾情，
也能将损失减少到最低限
度，确保人民群众生产生
活不受较大影响，经济社会
可以正常运转。

创造条件让更多能工巧匠脱颖而出
□徐剑锋

16日~17日，由市市场
监管局、市人社局、市总工
会联合主办的南通市第二
届特种设备焊工暨“中集环
科杯”技能竞赛举行。60
名“钢铁裁缝”身穿工作服、
头戴防护帽、手拿焊接枪，
同台竞技切磋。

（6月18日本报2版）

无论是过去、现在还是
未来，工匠精神永远是南通
坚挺的脊梁。尤其是在人工
智能时代，更需要每个技工
增强主动学习和岗位成才
意识，继续保持干一行爱一
行的热情、干一行精一行的

韧劲，用心、用情、用力、用
智，专注手艺、至善至美、
创新创造，在爱岗敬业中
当好“标兵”，在改革创新
中争做“尖兵”，共同唱响
精益求精、追求卓越的时
代最强音。

当然，让能工巧匠绽放
人生精彩，不能止于一次赛
场上的激烈角逐，更应搭建
一个施展才华的舞台，点
亮技师技工的职业荣光。
价值体现上，建立以技术
贡献论英雄的分配机制，
让劳动价值能够得到市场
认可和社会认同，并树立

“干好干差不一样”的鲜明

导向；职业荣誉上，让他们
享有与公务员、干部、工程
师一样的社会地位；制度供
给上，不断完善对技工的
评价、培养、使用和激励机
制，在劳动模范的评选、人
大代表和政协委员的参选
以及参政议政等方面同样
打开“窗口”，让他们拥有
良好的成长和发展空间。
只有让当技工尤其是高级
技工成为一件“很体面”的
事，才能形成全社会对这
个行业的重视和敬仰，从
而营造一个崇尚技能、尊
重技能、成就技能的浓厚
氛围。
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AI证件照
只需在抖音官方特效“AI

证件照”里上传3张生活照，就
能免费获得一张身穿白色圆领
T恤的证件照。上百万网友体
验过的“AI证件照”，火了！这
样的“AI证件照”实用吗？能
不能用来办护照、驾照？昨天，
记者走访多个部门寻求答案。

（6月19日本报5版）

要理智看待此事
□宝哲

最近一段时间，“AI 证件
照”十分火热，不少爱美的人，
正在打算制作“AI 证件照”用
于办理结婚证、驾驶证等。其
实，这些证件如果真的使用了

“AI 证 件 照 ”危 害 也 不 算 太
大。但是，假如有人非要拿着
去办理身份证呢？这样做显
然会存在安全隐患，给社会管
理带来一定的难度。

因此，对于官方而言，需
要尽快回答一个问题：“AI 证
件照”到底能不能用于各种证
件的办理？建议民政部门、交
通运输部门、公安部门，尽快
回应特殊群体使用“AI 证件
照”的诉求。可以组织专家对

“AI证件照”进行技术分析，看
看其作为证件照的话，是不是
存在不合适的状况，然后给出
一个明确的说法。对于市民而
言，也需要正确看待“AI 证件
照”，毕竟证件的功能在于核实
身份，并不是“越好看越好”，不
能淡化了证件的主要功能。

不能逾越了边界
□涂实磊

近年来，人工智能技术的
迅猛发展带来了众多便捷与创
新，其中“AI证件照”的出现便
是一例。然而，当我们沉浸在
科技带来的便利与美好中时，
也必须冷静地思考其在真实场
景中的适用性和边界问题。

“AI 证件照”美化背后隐
藏着一个潜在的风险：失真。
证件照的本质是身份的准确体
现，是个人在各类正式场合中
的身份标识。过度美化可能导
致照片与本人形象的差异，这
不仅违背了证件照的初衷，更
可能引发一系列实际问题。

要解决 AI 证件照的边界
问题，需要从规范和教育两方
面入手。首先，相关部门应出
台明确的规范，对证件照的拍
摄和使用进行严格监管，防止
技术美化过度影响照片的真
实性。其次，加强对公众的教
育，帮助他们认识到证件照真
实性的重要性，理解为什么在
正式场合不能使用过度美化
的照片。

模仿名人蹭流量

近日，一名男子在直播时
模仿已故篮球明星科比引发
热议。当下，在各大直播间，
类似的模仿比比皆是，长相、
举止、衣着乃至网名都与明星
非常相似。你怎么看？

【下期话题】

高考志愿填报关系考生
切身利益。做好考生高考志
愿填报服务，相关部门应当堵
疏结合，既堵“偏门”也开“正
门”，这样才能更好帮助广大
考生和家长避开“暗坑”，作出
符合考生志趣的选择。考生和
家长也要多从权威渠道获取
信息，而不是将所有期待全部

“押宝”到咨询机构身上。
——法治日报：《规范志

愿填报市场要堵疏结合》

持续严厉打击侵权假冒
违法行为之下，仍有这么多人
铤而走险，究其原因，一是利
润大到让这些人不舍得放弃，
二是打击力度还没有大到让
他们不得不放弃。广州此次全
面排查了广州火车站周边区
域，其他地方还有没有造假、
售假聚集地？斩断高仿假货产
业链，需多管齐下、各个击破。
无论是上游的厂家，还是下游
在边缘地带打配合的游击队，
都该在监管范围内，在严厉打
击之列。

——北京晚报：《高仿假
货上下游都得查》


